
平成１９年度第２回流山市文化財審議会会議録 

 

１ 開催日時 

平成 20年 3月 26日（金）会議：午後 1時 25分～午後２時 30分 

視察：午後 2時 45分～午後 3時 30分 

２ 場 所 

   会議：流山市役所 第 1庁舎４階 第１委員会室 

   視察：西平井二階畑遺跡発掘現場 

３ 次 第 

（１）開会のことば 

（２）会長あいさつ 

（３）生涯学習部長あいさつ 

４ 議 題 

（１）平成１９年度文化財保護事業について 

（２）流山市指定文化財の指定について 

（３）その他 

５ 現地視察 

  西平井二階畑遺跡発掘現場 

６ 出席委員 

栗山会長・岩崎委員・桑原委員・志田委員・鎧委員（以上７委員

中 5委員出席） 

７ 事務局員 

  石井生涯学習部長・今関生涯学習次長兼生涯学習課長・小川生涯

学習課長補佐・金子文化財保護係長・増崎主任学芸員・小栗主任

学芸員 

８ 傍聴者 

  なし 

９ 議事録 

  開会（午後 1時 25分） 

（１）平成１９年度文化財保護事業について 

事務局が資料に基づき説明。 

 

資料（1）２－ウについて 



（委員） 

 学校教育の立場から、現在小・中学校からキャリア教育、職場体験

授業が重視され、生涯学習課にも協力してもらっていると思うが、今

後とも児童生徒の受け入れを積極的にお願いしたい。 

（委員） 

 中学生の職場体験の内容について伺いたい。 

（事務局） 

中学生の職場体験は 3日から 4日です。天候にも左右されるが、前

半 2日を発掘調査現場で発掘作業員に混じって発掘調査に従事します。

後半 2日を屋内で整理作業を体験してもらいます。その内容は、出土

遺物への注記や土器片の接合作業です。また、時間的余裕があれば市

立博物館などで展示資料を解説し流山の歴史を学習してもらいます。 

（委員） 

 職場体験の内容については埋蔵文化財調査にこだわらず、身近な歴

史・民俗的な体験を通じて知見を広めるような授業を望みます。 

 

資料３について 

（委員） 

 補助している無形民俗文化財については記録保存化していますか。 

（事務局） 

 はい、毎年スチール写真はとっています。動画での記録は毎年は無

理ですが、記録化はしております。 

 

資料４について 

（会長） 

 ４についてご意見はありませんか。 

（会長） 

 ４確認・事前協議の中に区画整理事業に伴うものは含んでいますか。 

また、受理した案件の処理は遅滞なく対応していますか。 

（事務局） 

区画整理については、事前協議の中には含まれておりません。案件

の処理は対応できています。 

 



資料５について 

（会長） 

 ５についてご意見はありませんか。 

 ご意見がありません様ですので、開発に伴う発掘調査事業は大変で

あるとは思いますが、しっかりと対応してください。では、次に移ら

させていただきます。 

 

 資料６について 

（会長） 

 ６についてご意見はありませんか。 

（委員） 

 三輪野山遺跡群の整理作業期間はどの程度が予測されますか。 

（事務局） 

 長期間を要した発掘調査のため、その整理作業期間も１０年を越え

るものと思われます。またそのための予算獲得も難しいものとなって

います。 

（委員） 

 平和台遺跡の整理についてはどうですか。 

（事務局） 

 平和台遺跡の整理については、遺跡全体の２分の１は報告書用図版

の版組みが終了しています。後は原稿執筆等で整理作業員を多量に使

用する作業はありません。残りの２分の１については遺構トレースは

終了していますが、遺物実測のための事前作業はできていません。 

 担当の私が民間開発対応も兼務しておりますので、平和台遺跡整理

に専従するまとまった時間をとれず、思うように作業が進行しており

ません。報告書として図版編のみを先行して刊行することも考えてお

ります。 

 

（会長） 

 刊行された報告書を見ると、流山の歴史がよくわかるので今後とも

よろしくお願いします。 

（事務局） 

 ここで５月に学術発掘調査として実施しました三輪野山貝塚墓坑再



発掘調査を、お手元にお配りしました「流山市三輪野山貝塚発掘調査

概要報告書」をご覧いただきながら担当職員に説明させていただきま

す。 

（事務局） 

 説明 

（会長） 

 ありがとうございました。ご質問はありますか。市内で墓坑の類例

はあるのですか。 

（事務局） 

 市内では人骨が出土した墓坑の調査例がそもそも少ない。三輪野山

貝塚で千葉県教育振興財団が調査した３例以外に縄文時代の墓坑調査

例は記憶にありません。 

 

（２）流山市有形指定文化財の指定について（諮問） 

（会長） 

この議題は文化財所有者の個人情報を含むことから、流山市情報公 

開条例第７条、第 1項の（２）及び同条第６項 ウ 調査研究にかか

る事務に関し、その公正かつ能率的な遂行を不当に阻害するおそれが

あることから、非公開としたいが皆さんいかがでしょうか。 

（委員全員） 

異議なし。 

（会長） 

ではこの議題を非公開とします。それでは事務局よろしくお願い

します。 

 

（３）その他 

（会長） 

その他について、皆さんありますか。 

（各委員） 

特になし 

（会長） 

事務局からありますか。 

（事務局） 



３月２９日に西平井二階畑遺跡の現場説明会を開催するので、周囲

の皆さんに周知をよろしくお願いします。 

円東寺の石造十二神将の修理については、委員の御尽力により、昭

和女子大学の武田先生に修理を指導していただくことになった。 

 

（会長） 

 以上で会議は終了します。 

閉会 午後２時３０分 

 

会議終了後委員は西平井二階畑遺跡発掘現場を視察した。 


